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Продолжается 29-я сессия Кон-
ференции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении кли-
мата (COP29), которую принима-
ет Азербайджан. В рамках сессии 
15 ноября состоялась 2-я встреча 
министров культуры высокого 
уровня по климатическим дей-
ствиям на основе культуры, ор-
ганизованная министерствами 
культуры Объединенных Араб-
ских Эмиратов, Бразилии и Азер-
байджана.

Сначала выступил министр куль-
туры Азербайджана Адиль Керим-
ли, подчеркнувший важность меро-
приятия.

Генеральный директор IСESCO 
Салим бин Мухаммед аль-Малик от-
метил возрастающее влияние изме-
нения климата на культуру, заверив, 
что возглавляемая им организация 
постарается защитить культурное на-
следие для будущего.

Генеральный директор Междуна-
родного исследовательского центра 
по сохранению и реставрации куль-
турных ценностей (ИККРОМ) Ару-
на Франческа Мария Гуджрал выра-
зила сожаление по поводу того, что 
все еще не найдены устойчивые ре-
шения климатического кризиса. По ее 
словам, добиваясь фундаментально-
го развития в этой области, мы долж-
ны также защищать нашу собствен-
ную культуру.

Глава исполнительного отдела сек-
тора культуры UNESCO Дорин Дю-
буа заявила, что в результате измене-
ния климата многие образцы культур-
ного наследия сегодня находятся на 
грани уничтожения и, для того что-
бы предотвратить это, следует при-
менять различные стратегии.

В своем выступлении председа-
тель Государственного агентства по 
туризму Фуад Нагиев рассказал о ра-
боте, проделанной ведомством в на-
правлении охраны объектов куль-
турного наследия в нашей стране: 
«Очень важно передать наше куль-
турное наследие будущим поколени-
ям. Для достижения развития в этой 
области должны быть предприняты 
совместные усилия. Я верю, что бла-
годаря заботе о культурном секторе 
мы сможем оставить грядущим по-
колениям более зеленый мир».

Посол доброй воли UNESCO, пре-
зидент Национального фонда Петры, 
принцесса Иордании Дана Фирас от-
метила, что интеграция культурного 
наследия в вопросы изменения кли-
мата уже стала необходимостью: «На 
прошлогодней COP28 были прове-
дены очень успешные мероприятия 
в этом отношении. Я уверена, что 
в рамках нынешней сессии в связи 
с этим будут приняты важные шаги».

Председатель комитета по окру-
жающей среде и климату Организа-
ции Ага Хана по развитию, принц 
Рахим Ага Хан рассказал о работе, 
проделанной этой структурой в об-
ласти охраны культурного наследия. 
Он выразил уверенность, что, охра-
няя окружающую среду, можно вне-
сти свой вклад в защиту историче-
ского и культурного наследия.

Президент Фонда тюркской куль-
туры и наследия Актоты Раимкуло-
ва заявила, что изменение климата 
среди всех прочих сфер влияет и на 
культуру. Под воздействием глобаль-
ного потепления в мире случаются 
наводнения и ураганы, в результате 
исторические памятники оказывают-
ся под угрозой разрушения.

Затем вниманию участников ме-
роприятия было представлено обра-
щение министра по вопросам изме-
нения климата и окружающей среды 
Объединенных Арабских Эмиратов 
Амны бинт Абдуллы аль-Дахак.

Далее был показан видеоролик, 
в котором отражена культурная по-
вестка COP29.

Встреча продолжилась докладами.
Министр Адиль Керимли заявил, 

что работа, проделанная нашей стра-
ной в сфере «зеленой» энергетики, вы-
соко ценится международным сооб-
ществом: «Мы ожидаем эффективных 
результатов от сегодняшней мини-
стерской встречи. Наша деятельность 
совпадает с деятельностью UNESCO, 
IСESCO и других институтов. Мы 
рассматриваем культуру в качестве 
важного инструмента и ценим ее роль 
в защите окружающей среды. Доку-
мент, который мы примем в конце 
сегодняшней встречи, станет осно-
вой нашего будущего сотрудничества, 
а также заложит основу для позитив-
ных действий в области климата».

Говоря о Группе друзей по борь-
бе с изменением климата на основе 
культуры (GFCBCA), министр культу-
ры Объединенных Арабских Эмира-
тов Салем бен Халед аль-Касеми вы-
разил удовлетворение увеличением 
числа членов организации, отметив, 
что это означает усиление межсекто-
рального голоса: «На этой встрече 
мы подчеркнем культурный аспект 
действий по изменению климата. 
Культура и изменение климата вза-
имосвязаны, и я думаю, что следует 
вкладывать больше инвестиций в ис-
следования в этой области. Пригла-
шаем все стороны к межминистер-
скому сотрудничеству».

Вслед за этим было заслушано 
видеообращение министра культу-
ры Федеративной Республики Бра-
зилия Маргарет Менезес.

Министр культуры и туризма 
Турции Мехмет Нури Эрсой выра-
зил надежду, что встреча, проведен-

ная в рамках COP29, оправдает ожи-
дания общественности: «Изменение 
климата также представляет угро-
зу для нашей культуры. Предстоит 
много работы. В Турции в этой об-
ласти предпринимается ряд шагов. 
Мы поддерживаем инициативу Азер-
байджана на COP29 и всегда готовы 
к взаимному сотрудничеству».

Министр культуры Узбекистана 
Озодбек Назарбеков заявил, что его 
страна сталкивается с последствиями 
изменения климата на каждом шагу, 
и это не обходит стороной культур-
ное наследие. По его словам, именно 
поэтому к вопросам экологии следует 
подходить очень деликатно. Он вы-
разил удовлетворение участием в та-
ком мероприятии в рамках престиж-
ной сессии COP29 и выразил благо-
дарность азербайджанской стороне 
за организацию мероприятия на вы-
соком уровне.

Министр национального насле-
дия и культуры Пакистана Аттаул-
ла Тарар рассказал об ущербе, кото-
рый понесла его страна в результате 
изменения климата. Он отметил, что 
в 2022 году Пакистан пережил одно 
из крупнейших наводнений в мире. 
«Воспользовавшись успехами, кото-
рых мы добьемся в Баку, в дальней-
шем мы продолжим успешную дея-
тельность в этой сфере», - сказал он.

Министр культуры Греции Сти-
лиани Мендони поблагодарила Азер-
байджан за гостеприимство. Она ука-
зала на необходимость принятия 
различных мер для устранения по-
следствий изменения климата: «Нам 
необходимо подготовить карты ри-
сков в этой области. «Группа друзей 
по борьбе с изменением климата» на 
основе культуры должна предпри-
нять практические шаги для запол-
нения пробелов в этой области. За 
последние годы группа организова-
ла международные семинары во мно-
гих странах. Думаю, что сегодняшнее 
мероприятие сыграет важную роль 
в решении проблем в этой области».

Другие выступившие также вы-
сказались по теме. Они подчеркну-
ли значимую роль культуры в кли-
матической политике.

По итогам выступлений был при-
нят итоговый документ 2-й встречи 
министров культуры высокого уровня.

Главный переговорщик COP29, 
заместитель министра иностран-
ных дел Ялчин Рафиев, выступив-
ший с заключительной речью, зая-
вил, что доля культуры в действи-
ях по борьбе с изменением климата 
высока. Он сообщил, что в приня-
том документе особо подчеркивает-
ся важность климатических мер на 
основе культуры.

В завершение участники встре-
чи сфотографировались на память.

Синергия культуры и климата
В рамках COP29 организована 2-я встреча министров культуры высокого уровня

В Азербайджан прибыла для 
участия в работе пленарного 
заседания COP29 делегация 
российской Федерации во гла-
ве с генеральным прокурором 
Игорем Красновым, сообщили 
БР в пресс-службе Генеральной 
прокуратуры.

Гости вначале побывали на Ал-
лее почетного захоронения, где воз-
ложили цветы к могилам общенаци-
онального лидера Гейдара Алиева, 
видного азербайджанского учено-
го-офтальмолога академика Зарифы 
Алиевой, известного государствен-
ного деятеля Азиза Алиева и про-
фессора Тамерлана Алиева. 

Затем состоялась встреча между 
генеральным прокурором Кямраном 
Алиевым и делегацией РФ. 

Генеральный прокурор Азербайд-
жана отметил успешное развитие от-
ношений дружбы и сотрудничества 
между двумя странами благодаря уси-
лиям и политической воле глав го-
сударств. Он указал на благотвор-
ное влияние на двусторонние свя-
зи договоренностей о юридической 
помощи по конкретным уголовным 
делам, экстрадиции преступников, 
борьбе против коррупции, обмене 
опытом, научном обмене и пр. 

Говоря о важности проведения 

в Азербайджане COP29 под руковод-
ством Президента Ильхама Алиева, 
К.Алиев подчеркнул решающую роль 
Азербайджана в формировании со-
вместного иммунитета против ре-
гиональных и глобальных проблем. 

В ходе встречи стороны обсуди-
ли вопрос о проведении 15 ноября 
в рамках конференции сессии высо-
кого уровня «Мобилизация право-
охранительных органов на борьбу 
против климатических изменений», 
организованной Генеральной проку-
ратурой Азербайджана и Офисом по 
наркотикам и преступности ООН, 
под председательством МВД Объе-
диненных Арабских Эмиратов, кон-

статировали важность сотрудниче-
ства и неуклонное укрепление дву-
сторонних связей. 

Генеральный прокурор РФ  
И.Краснов отметил успешное прове-
дение Азербайджаном важных меж-
дународных мероприятий и оценил 
проведение COP29 под председатель-
ством Азербайджана как признак до-
верия к нашей стране. Во встрече уча-
ствовал посол Российской Федерации 
в Азербайджане Михаил Евдокимов. 

Затем делегация гостей побыва-
ла в Музее истории органов проку-
ратуры Азербайджана, ознакоми-
лась с экспозицией.

БР

Признак доверия Баку
Генеральный прокурор встретился с российским коллегой  

в рамках климатической конференции 

15 ноября генеральный проку-
рор Кямран Алиев встретил-
ся с делегацией Объединенных 
Арабских Эмиратов во главе 
с заместителем премьер-мини-
стра, министром внутренних дел 
Саифом бин Зайедом ал-Нахья-
ном, сообщили БР в пресс-служ-
бе Генеральной прокуратуры.

На встрече К.Алиев констати-
ровал наличие между Азербайджа-
ном и ОАЭ прочных дружественных 
отношений, опирающихся на исто-
рические корни и общие духовные 
ценности. Он заявил, что нынеш-
ний высокий уровень отношений 
стал возможен в результате поли-
тического диалога между руково-
дителями двух стран. Говоря о важ-
ности проведения в Азербайджане 
COP29 под чутким руководством 
Президента Азербайджана Ильха-
ма Алиева, генеральный прокурор 
охарактеризовал эту конференцию 
как важную платформу для донесе-
ния до международной обществен-
ности и поиска путей решения про-
блем, с которыми сталкиваются раз-
вивающиеся страны, больше всего 
страдающие от последствий клима-

тических изменений. В ходе встре-
чи стороны обсудили проведенную 
15 ноября в рамках конференции 
сессии высокого уровня «Мобили-
зация правоохранительных орга-
нов на борьбу против климатиче-
ских изменений», организованной 
Генеральной прокуратурой Азер-
байджана и Офисом по наркотикам 
и преступности ООН, под предсе-
дательством МВД Объединенных 
Арабских Эмиратов, констатирова-
ли важность сотрудничества и не-
уклонное укрепление двусторон-
них связей. 

Глава делегации С.Нахьян выра-
зил уверенность, что COP29 ознаме-
нуется еще большими результатами 
и достижениями, чем предыдущая 
конференция, успешно проведен-
ная в его стране. Он также выразил 
заинтересованность своей страны 
в налаживании тесного сотрудни-
чества с правоохранительными ор-
ганами, в том числе прокуратурой 
Азербайджана. 

Затем делегация гостей побыва-
ла в Музее истории органов проку-
ратуры Азербайджана, ознакоми-
лась с его экспозицией.

Новая глава сотрудничества
Генеральный прокурор встретился с делегацией ОАЭ 

16 ноября в рамках 29-й сессии 
Конференции сторон Рамочной 
конвенции ООН об изменении 
климата (COP29) состоялось ме-
роприятие на тему «Расширение 
масштабов климатических дей-
ствий по потерям и ущербу: обе-
спечение полноценного функ-
ционирования сети Сантьяго».

Выступивший на мероприятии 
президент COP29, министр экологии 
и природных ресурсов Азербайджа-
на Мухтар Бабаев заявил, что в по-
следнее время больше остальных от 
изменения климата страдают Паки-
стан, Конго и страны Карибского бас-
сейна и что жертвами стихийных бед-
ствий становятся мирные жители.

По словам министра, он встре-
чался и беседовал с людьми из этих 
регионов в рамках СОР - в свете 
изменения климата их положение 
действительно весьма печальное.

«Важно, чтобы сеть Сантьяго и даль-
ше укрепляла свои усилия и находи-
ла решения по смягчению и устра-
нению потерь и ущерба. Потому что 
сеть Сантьяго играет существенную 

роль в устранении потерь и ущерба. 
В то же время существует необхо-
димость совершенствовать между-
народные механизмы. Следует так-
же отметить, что сеть Сантьяго до-
билась определенного прогресса в этой 
области», - заявил президент COP29.

Другие выступившие на меропри-
ятии отметили, что последствия из-
менения климата все сильнее ощуща-
ются в мире, что приводит к потерям 
и ущербу, особенно в развивающихся 
странах. Была подчеркнута важность 
создания институциональной архи-
тектуры для поддержки особо уяз-

вимых развивающихся стран в це-
лях предотвращения потерь и ущерба.

Отмечена важность совершен-
ствования глобальной системы под-
держки в области потерь и ущерба, 
в частности международных механиз-
мов, тематических экспертных групп, 
сети Сантьяго, созданной в рамках 
Варшавских международных меха-
низмов, и Фонда для возмещения по-
терь и ущерба, который предоставля-
ет всестороннюю поддержку развива-
ющимся странам для эффективного 
реагирования на потери и уже нане-
сенный или прогнозируемый ущерб.

Сети Сантьяго - зеленый свет!
Существует необходимость совершенствования международных механизмов  

по устранению потерь и ущерба

Визит премьер-министра Ве-
ликобритании Кира Старме-
ра в Азербайджан в рамках 
COP29 является показателем 
высокого уровня развития отно-
шений между двумя странами.

Об этом в эксклюзивном интервью 
АЗЕРТАДЖ сказал председатель азер-
байджанского отделения Британской 
торговой палаты Джон Паттерсон.

Высоко оценив визит премьер-ми-
нистра в Баку, Джон Паттерсон сказал: 
«Визит премьер-министра Кира Стар-
мера в Азербайджан имеет большое 
значение. Он очень ясно высказался 
об эмиссионных целях Великобри-
тании. Это свидетельствует как о вы-
соком уровне британо-азербайджан-

ских отношений, так и об устойчи-
вом развитии этого сотрудничества».

Дж.Паттерсон подчеркнул, что 
Великобритания обладает передовы-
ми технологиями и опытом в борьбе 
с изменением климата. Потенциал 
солнечной энергии Азербайджана 
очень велик, и британские компа-
нии в этой сфере могут поддержать 
переход Азербайджана на возобнов-
ляемые источники энергии, предо-
ставив технологические решения.

«Азербайджан - солнечная 
страна, и использование солнеч-
ной энергии очень выгодно. Кроме 
того, высок гидроэнергетический по-
тенциал. Британские компании мо-
гут оказать необходимую поддерж-
ку в этих областях», - добавил он.

По его словам, в рамках COP29 
между британскими и азербайджан-
скими компаниями уже подписан 
ряд соглашений. COP29 стала боль-
шим успехом для Азербайджана, под-
черкнул Джон Паттерсон: «Саммит 
прекрасно организован за очень ко-
роткое время. Это очень хороший 
показатель для Азербайджана».

Председатель азербайджанского 
отделения Британской торговой па-
латы добавил, что в рамках COP29 
принимаются важные меры по борьбе 
с изменением климата. Азербайджан 
имеет большие возможности для раз-
вития потенциала возобновляемой 
энергии и поддержка Великобритании 
сыграет важную роль в этом направ-
лении, резюмировал Джон Паттерсон.

На одной волне
Джон Паттерсон: Визит премьер-министра Великобритании  
в Азербайджан - показатель высокого уровня развития отношений
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